

みんなで支える地域の輪

第91号 2020年4月5日号

小金地区社協だより

小金地区社会福祉協議会 編集・発行
松戸市小金きよしヶ丘3-1-1(小金市民センター内)
TEL 047-343-8690/FAX 047-710-3141

1面 主な内容
評議員総会まもなく開催
結婚50周年祝賀事業受付中
ふれあい会食会
関係機関紹介
街力フェエ「絆」
友愛サウンズ
事務局からこんにちは
いきいきあじさいサロン
小金高齢者支援連絡会
小金地区地域防災訓練
小金さんぽ「行人台遺跡」
編集後記



小金地区社協活動から



結婚50周年祝賀事業受付中

結婚50周年を迎えるご夫婦にお祝い品を贈呈します。

【対象】昭和46年8月31日までに結婚された、市内在住のご夫婦

※本人の申請が必要です。

【贈呈時期】11上旬の祝賀会

【申込方法】7月12日(金)
[必着]までにご夫婦氏名(ふりがな)・住所・電話番号・結婚年月日・町会名を書いてハガキまたはFAXでお申し込みください。

【申込み先】松戸市社会福祉協議会

☎362-5963 FAX:368-0536

※小金地区社協でも受け付けます

※上の写真は令和元年度の祝賀会

福大会で表彰状・感謝状の贈呈(上・記事2面) 小金南部地区では文化財保護の防災訓練も(下・記事3面)

新年最初の「絆」(上・記事3面)が るがもは節分(中・記事3面) 北部地区的防災訓練(下・記事4面)

小金地区は、過半数以上での出席をもつて成立し、年間事業報告・決算報告、年度事業計画案・予算案についての協議、会則の変更、理事及び監事の承認等が行われ、新年度がスタートします。

評議員総会は毎年4月に開催されます。評議員は35の町会長・自治会長、南北の民生児童委員、地区内小学校長、ボランティア・老人クラブ・子ども会育成会・青少年相談員・少年補導員・スポーツ推進員からの各代表者です。

評議員総会は毎年4月に開催されます。評議員は35の町会長・自治会長、南北の民生児童委員、地区内小学校長、ボランティア・老人クラブ・子ども会育成会・青少年相談員・少年補導員・スポーツ推進員からの各代表者です。

小金地区社協の組織は、会長をトップに、副会長、事務局長、会計、監査、参加型事業部(5グループ)、支援型事業部(2グループ)、情報交換事業部(2グループ)、地域交流事業部、防災防犯事業部、ボランティア事業部、広報事業推進室があり、現在約90名のボランティアが活動しています。毎月、理事8名で構成される理事会が行われ、運営内容が確認されています。

評議員総会の構成について
事務局長 吉田園江

評議員総会まもなく開催



平成31年度の評議員総会

《福祉懇談会・全体会》

「力と知恵を出し合って住み良い街に」

小金地区社協の大きな特色である福祉懇談会は「高齢者」「子育て」「障がい者」の三分野に分け、年間各2回ずつ行つきました。2月21日(木)は年度の集大成として三分野合同で全体会を持ちました。15団体の方々と地区社協13人の参加で行わされました。

★小野会長挨拶…新型コロナウイルスは拡大させないことが大事で、冷静な対応を心がけたい。本日は、今年度のまとめと来年度に向けてのご意見ご提案をいただきたい。

全体会は三分野合同で開催



★出席機関と役職…市健康福祉部保健師、小金保健福祉センター長、教育研究所長、小金北中学校長、小金高齢者いきいき安心センター長、グレース子ども園、陽だまり館施設長、子育てさぽーとハーモニー理事長、おやこDE広場北小金代表、小金わかば苑、NPO法人ねばあらんど理事長、小金放課後児童クラブ指導員、晴香園、市社協事務局、南北地区民児協会会长

各機関との連携を!

・高齢者、子ども、障がい者それぞれの対応先はあるが、切れ目ない対応として、保健福祉センターは今までを対象として支援している。親子すこやかセンターで

は妊産婦から幼児までを対象に、スキルを持つ保健師、助産婦、社会福祉士が対応。65歳以上は、小金高齢者いきいき安心センターが対応。今年は、防災のテーマで顔の見える関係づくりに重点を置いた。認知症の早期発見には、地域の方、警察からの情報も。最近は、この会合などを通じ専門部署との連携も増え、障がい者の対応も可能になった。

子ども達の健やかな成長のために

・小金地区は懇談会のおかげで、横つながりができる。学校の課題も多様化してきているので、こうした懇談会で、関係機関の方々と情報交換できることは大変ありがたい。

・子育てコーディネーターとして、おやこDE広場に来る働く妊婦・お母さん方から気安く相談してもらい、保健師さん、助産婦さんに繋げたい。

・放課後児童クラブの発表会(地域交流会)を実施した。将棋や本の読み聞かせなど、地域の方々の力を今後も放課後児童クラブに寄せていただきたい。

・小金地区社協「あじさいサロン」の参加者は80歳以上の方々を含む40名ぐらい。作品作りだけでなく年2回出前講座も行っている。園芸支援では小学校の子ども達にスコップの使い方等を習得してもらった。

地域に期待することは

・子どもの学習は、心の安定が重要。家庭環境を整える必要がある。子どもの安心安全を守るには、子ども自身、様々な交流を通じて、人を見る

は妊産婦から幼児までを対象に、スキルを持つ保健師、助産婦、社会福祉士が対応。65歳以上は、小金高齢者いきいき安心センターが対応。今年は、防災のテーマで顔の見える関係づくりに重点を置いた。認知症の早期発見には、地域の方、警察からの情報も。最近は、この会合などを通じ専門部署との連携も増え、障がい者の対応も可能になった。

力、感じる力を身につけるのが一番。大人も沢山の人と関わること。地区協の活動などへの参加が実践につながる。

- ・地域に期待するのは、受容、許容、包容力。「こんなこともあるよね」と声を掛けられる地域でありたい。
- ・「地域みんなの居場所づくり」を。行政の足りないとこをボランティアで頑張る。
- ・虐待を受けて保護された子たちが、社会に出ていくとき、ファミリーソーシャルワーカーが支援するが、同時に地域の支援がなくてはできない。
- ・市社協は、学年に合わせ、福祉をどう先生方に届けられるか考えたい。

・地域福祉を担うのは、地域のボランティア

令和2年1月12日(日)、第37回松戸市福祉大会が松戸市民会館大ホールで盛大に行われました。社会福祉協議会文入代子会長は挨拶で「社会福祉事業の推進にご支援とご協力を賜り感謝するとともに、貢献されご尽力された皆様に敬意と感謝の意を表します。そして、今後も一人ひとりがお互いに支え合いながら暮らすことのできる『地域共生社会』の実現をめざします」と、心強い決意の言葉がありました。

新型コロナウイルスの影響

- ・コロナウイルスの予防方法は、インフルエンザ予防方法と同じ対応を。
- ・コロナ拡大防止策での居場所の閉鎖は孤立する人(子)が出てくるのでは。

・松戸市は公立小中学校すべてに特別支援学級を設け、言語や難聴など課題別にきめ細かい対応に取り組んでいる。

・松戸市は松戸市立第一中学校吹奏楽部の演奏。愛と感動を届けました。

「障がい者との向き合い方」

全体会に先立ち、1月23日(木)に小金市民センター会議室において「障がい者との向き合い方」を考える福祉懇談会が行われました。

小金市民センター会議室において「障がい者との向き合い方」を考える福祉懇談会が行われました。

・松戸市は松戸市立第一中学校吹奏楽部の演奏。愛と感動を届けました。



松戸一中吹奏楽部の演奏

第37回松戸市福祉大会

「地域福祉を担うのは

令和2年1月12日(日)、第37回松戸市福祉大会が松戸市民会館大ホールで盛大に行われました。社会福祉協議会文入代子会長は挨拶で「社会福祉事業の推進にご支援とご協力を賜り感謝するとともに、貢献されご尽力された皆様に敬意と感謝の意を表します。そして、今後も一人ひとりがお互いに支え合いながら暮らすことのできる『地域共生社会』の実現をめざします」と、心強い決意の言葉がありました。

小金地区からも地区社協のボランティア・評議員から8名、小金小学校、町会関係、民生委員など、貢献された方が表彰されました。表彰状感謝状に併せて花束も渡されましたが、手渡すのは松戸市子ども会育成会協議会の子どもたち。会場に、穏やかさ、やさしさと未来を感じさせてくれました。

記念のイベントは松戸市立第一中学校吹奏楽部の演奏。愛と感動を届けました。

ふれあい会食会 ～和やかな空気の中で～

会食会グループ長
萩原登志子



参加者に大好評のお弁当

男性料理教室

♪皆勤賞の参加者も！♪



食事タイムには話も弾む！

2月19日(水) 第4回目が開催されました。天気にも恵まれた今回、温かな明るい日差しが差し込む料理教室に13名の参加者とスタッフ5名の相談の声が行き交っていました。

習つていると話して周囲の方に驚かれている方も。食事の間には岡崎さんから「ふれあい広場で焼きそば販売に参加しましょう」との提案や次年度へ向けての予定が。今年4年目のこの教室、来年度は参加者の皆さんのご希望も取り入れたメニューも予定しているとのこと。(稲葉)

いきいきあじさいサロン ～笑いはじける映画鑑賞～

2月6日(木)あじさいサロンは「釣りバカ日誌」の映画鑑賞会が開催。

晴れてはいるものの風が冷たく寒い中、マスクや帽子・マフラーで防寒の身支度をされた54名の方々が参加されました。準備された席は満席で吉富グループ長から、映写サポート役の市社会福祉協議会・大坪さんの紹介と映画の説明の後、上映開始。大爆笑の映画の途中でおやつタイムが設けられ、熱いお茶とお菓子でほっこり。会費は100円。和やかな笑い声が会場を包みました。後半の映画の上



映を楽しみ、
帰宅される
皆さんのお
顔が若々し
くなられた
よう！

(橋本)

子育て支援・かるがも

★行事体験・節分★

1月28日(火)小金市民センター、2月5日(水)小金北市民センターで、節分行事が企画されました。花紙をちぎって丸めた豆と折り紙のマスが準備されました。怖がるお子さんがいるので、最近は鬼の面を使わないそうです。小さい手で豆づくり、「鬼は外・福は内」大きな箱に投げ入れる様子を見守るお母さんの笑顔が印象的でした。

★年度末反省会★

2月19日(木)小金北市民センターで年度末反省会が行われました。小野会長から、新型コロナウイルス感染防止のため、イベント、会議等を中止することが発表されました。山田グループ長からは「北市民センターの改修工事が8月から3月まであり、その間は本土寺で開催する予定です」と伝えられました。その後、活動中に感じたことや今後取り入れたいこと、子どもの参加人数を増やす方策についてなど、6グループに分かれ、熱心な話し合いが行われました。



います。また、見守り活動に必要な知識を深めるために毎回30分から1時間程度の研修も織り交ぜています。年に1回、施設見学も行っています。このような地道な活動をできるだけ多くの方々に理解していただくために会報発行等広報活動をしています。「高齢者の見守り活動」は民生委員活動と重なる部分もあるので、南北の民生委員協議会の協力を仰いでいます。民生委員一斉改選の際には「交流会」を開き、町会・自治会長、民生委員の皆さんと顔を合わせる機会を設定しています。

今後、高齢化が加速する中で、様々な方々と連携しながら、連絡委員が、気軽に楽しく助け合える地域づくりに貢献できれば幸いです。

【関係機関紹介】 小金高齢者支援連絡会（13）

成18年12月に発足しました。市内15地区すべてにあるわけではなく、5地区、その後、小金地区ほか4地区が加わり現在の9地区で行われています。

小金地区では、各町会・自治会から1～2名の高齢者支援連絡委員を推薦していただきことになっていますが、まだすべてではありません。事務所は地区社協の一角にあります。内容は「高齢者の見守り活動」を中心的に行っていますが、研修活動にも力を入れています。毎月定例会を持ち、活動状況を連絡委員同士で共有し、それぞれの活動に生かせるようにして

会長
小野順子

〔関係機関紹介〕(13)
小金高齢者支援連絡会

友愛サウンズ 【新メンバーを加えて 一層充実!】

2月12日(水)、今日は友愛サウンズ訪問の日。「グランドめいと」では、ホールに車椅子が次々に入ってきます。32人がテーブルに着きました。

ミニキーボードを持って新メンバーが加わり、一層充実した演奏をバックに、見守る介護士さんと一緒に、早春府や雪山賛歌、あー人生に涙ありなど。瀬戸の花嫁を歌いながら目頭をそっと拭く人もいらっしゃいました。(鈴木)



友愛訪問先はグランドめいと

1月26日(日)にしては暖かなこの日、「絆」の会場はにぎやかな笑い声が! 友愛サウンズの方々が、大正琴・リコーグダード・ウクレレ・ピアニカ・ハーモニカ・ギターの演奏を披露されました。「瀬戸の花嫁」など全12曲。巧みな司会のリードで、会場の皆さん大きな声で心の底から楽しんでおられました。ある男性はハンカチで涙を拭いて、娘さんが嫁がれた時の思い出を語つくださいました。

その後、裏千家の松本先生がお茶のお点前をされ、全員にお茶がふるまわれました。片多グループ長はじめ3名のお弟子さんたちが着物姿で、白餡のお饅頭を懐紙に載せて配られ、凛としたお点前に新年にふさわしい催しとなりました。壁にもお茶花が生けられ、各テーブルの上にはお茶花がいっぱいでした。(橋本)

1月26日(日)
なこの日、「絆」の会場はにぎやかな笑い声が!
友愛サウンズの方々が、大正琴・リコーグダード・ウクレレ・ピアニカ・ハーモニカ・ギターの演奏を披露されました。「瀬戸の花嫁」など全12曲。巧みな司会のリードで、会場の皆さん大きな声で心の底から楽しんでおられました。ある男性はハンカチで涙を拭いて、娘さんが嫁がれた時の思い出を語つくださいました。



新年はにぎやかな笑い声から!

街力フェ「絆」 ♪新年を祝つてお茶を一服♪

小金地区地域防災訓練

小金さんぽ⑯「行人台遺跡」

事務局からこんにちは
♪使用済みカートリッジの回収が終了しました♪

松戸には以前に紹介した幸田貝塚以外に、多くの貝塚や遺跡が残っているのをご存知ですか? 今回はきよしが丘小金公園の南側の高台に残つている「行人台遺跡」がさんぽコースです。遺跡とは、昔の人々の生活に使われた道具や住居などの痕跡が集まつていて、色々なものが発掘された場所です。

ということは、発掘された遺跡の時代、縄文期や弥生期などからそこの人々が生活をしていたことになります。松戸の遺跡は、残念ながら宅地開発された場所が多く、この「行人台遺跡」も遺跡としての痕跡はほとんどあります。JR常磐線の北小金駅からさほど遠くあります。JR常磐線の北小金駅からさほど遠くありませんので、行ってみてはいかがですか?(稻葉)

【南部地区】本年1月27日(月)小金小学校において、13町会5団体、小学生の参加により、①消火・救急訓練、②被災体験、③マンホールトイ設置訓練、④避難所設置・運営訓練の4カ所に分かれ、全員がすべての訓練を体験しました。その後、隣接する東漸寺に移動し、消防署が実施した文化財を守る消火訓練を見守りました。当地区協は炊き出し訓練を担当。(若林)



トイレの組み立てを実施



広報委員の中に参加させていただき、取材の大変さ、写真の出来栄え、記事を書く難しさをたくさん学ばせていただき本当に良い経験でした。今後、益々すばらしい「小金地区協だより」となるよう、努力してまいります。(橋本)

編集後記

☎ (343) 8690



誰でもできるボランティアとして、使用済みインクカートリッジを回収させていただいていましたが、令和2年3月末にて終了となりました。ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。なお、引き続き、古切手・入れ歯は受け付けています。よろしくお願ひ致します。

◆小金町会・自治会名
小金上町町会 小金本町町会 小金八坂町町会 小金宮元町町会 小金中町町会 小金下町町会 小金上総町自治会 小金清志町町会 ニツ木第一町会 ニツ木第二町会 大谷口町会 大谷口北自治会 大谷口南町会 大金平一丁目町会 大金平二丁目町会 大金平三丁目町会 大金平四丁目町会 大金平五丁目町会 中金杉自治会 幸田自治会 富多葉自治会 平賀町会 殿平賀町会 殿平賀南町会 東平賀町会 東平賀北町会 東平賀城町町会 きよしが丘町会 シャンボール町会 久保平賀町会 根木内城山自治会 北小金ハイツ管理組合自治会 ベル新松戸管理組合 ラミーュ松戸ハイライズ自治会 きよしが丘サンビューハイツ自治会 オー